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 SAA   副委員長  島村 健一 

本日の SAA は島村副委員

長です。 

 

 

 

 

 会長あいさつ   会長  四方 信次 

みなさんこんばんは。今日、新たな方がお二方お見えに

なっておられます。南雲さん。南雲さんは北陽小学校の

ＰTＡ会長もやられていて、私が関わっているあそびの日

in ちとせの昨年の開催を北陽小学校でさせて頂きました。

その実行委員長を務めて頂きました。伏木さんは千歳

高等学校のＰTＡの関わりがありまして、お二方共様々

お世話になっております。詳しいことは山口会員増強委

員長からお話があります。皆さん宜しくお願いします。 

前回の例会でお話ししたように 2510 地区新会員合宿

セミナーが登別グランドホテルで開催されました。井上会

員、関根会員、大下会員、臼田会員、望月会員と私

6 名で参加しました。２つの講話を聞いた後にグループ

討議をやりました。1 グループ６名ないし７名で懇親会、

二次会共に一緒に話し合いました。グループのメンバー

はそれぞれ違うクラブでそれぞれ特徴が違って大変勉強

になりましたし、さすがロータリアンです。直ぐみんなが馴

染みになりました。 

ガバナー補佐の件です。次次年度当クラブからガバナー

補佐を出す運びです。理事会で出さざるをえないというこ

とから次年度ガバナー補佐の恵庭の斎藤さんに報告して

あります。人選に関しては今月 27 日にパスト会長会議

を開催しますので宜しくお願いします。 

本日の例会は防災講話事業の今のところの概要説明

です。幹事代理も務めて頂き大変忙しいですが高木さ

ん宜しくお願いします。以上です。 

 

 幹事報告  会計  髙木 昌人（幹事代行） 

 第 2510 地区小山司ガバナーエレクトより国際協議

会参加の報告と2018-2019年度国際ロータリーの

テーマのお知らせ 

2018-2019 年度国際ロータリーのテーマ 

「インスピレーションになろう」 

“BE THE INSPIRATION” 

 第 2510 地区 RI 国際大会推進委員会よりカナダ・

トロント国際大会参加のお願い 

○ 期間：6 月 23 日～27 日 

○ 北海道ナイト（地区主催）：6 月 24 日 

 千歳国際交流協会より「国際交流講座」のご案内 

○ 日時：2 月 24 日（土）10：15～12：00 

○ 場所：北ガス文化ホール 4 階大会議室 

 確定申告用領収証 各レターボックスに配布 

○ ロータリー日本財団 

○ ロータリー米山記念奨学会 

 地区国際奉仕タイ検証ツアーに参加された田口会

員よりお土産(ウイスキー)を頂戴しました。次回の親睦

例会出席状況（2018 年 2 月 6 日） 

会員数 42 名 

会員出席者数 27 名 

欠席者数（内：無断欠席）  15（1）名 

出席率 64.29 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  0 名 

2 出席者数総計  27 名 
 

前回例会 確定出席率（2018 年 1 月 23 日） 

確定出席率（MU 含む） 57.14 ％ 
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例会でご賞味頂きたいと思います。田口会員有難う

ございます。 

 東京 RC 熊平雅人会員〈㈱クマヒラ会長〉より冊子「抜

萃のつゞり」が送られてきました。ご興味のある方はお

持ち帰りください。 

 本日新会員 2 名の入会式を行います。 

 退会報告（2018 年 1 月 31 日付） 

○ 清水 清光 会員 

○ 多賀 勲 会員 

 米山梅吉記念館 新任事務局長 水谷隆一様

（伊豆中央 RC）よりメッセージを頂きました。 

「昨日 2 月 4 日は、梅吉翁 150 回目の誕生日で

した。貴クラブから頂きました梅の木も綺麗に咲き誇り、

見事にお祝いして頂いた様に感じましたので、お礼

方々ご報告致します。今後ともよろしくお願い致しま

す。」 ─NEWS ＆ TOPICS 欄に写真を掲載 

 ロータリーの友事務所 

「2018－2019 年度版 ロータリー手帳」ご案内 

○ 定価：1 部 600 円+消費税（送料別） 

○ 申込み：2 月 25 日までに事務局へ 

 第 2510地区ローターアクト「第 45 回地区大会」仮

登録のご案内 

○ 日時：2018 年 6 月 30 日（土）14:00～ 

○ 会場：プレミアホテル-TSUBAKI-札幌 

○ 会費：登録料(式典・懇親会) 7,000 円、（式典の 

み参加）2,000 円、二次会 2,500 円 

○ 締切り：3 月 4 日（土） 

 

 各委員会連絡・報告   

RI 第 2510 地区 国際奉仕・VTT 委員会 委員 田口 廣 

皆様のご理解とご支援を得て、2006 年から始まりまし

た国際奉仕人道支援事業の今年度事業が終わりまし

て検証に行って参りまし

た。当クラブの今年度

事業は、浄水器設置

事業とリペア（修繕）事

業が始まりましてこの二

つの事業を検証して参

りました。 

國立ガバナーご夫妻はじめ 26 名で、1 月 21 日から 5

日間行って参りました。私は 11 回目となりますが、“非

常に暑いな”という感じが初めてしました。乾季なので過

ごしやすいと言えば過ごしやすいのですが、炎天下で植

樹もあったので非常に焼けました。クリームを持って行った

のであまり日焼けはしませんでしたが、半袖で虫に刺され

てしまいました。虫には敏感な国で蚊と蟻は非常に危険

ということでした。 

事業の形も大分変わりまして、物やお金を贈る事業から

段々子供たちに職業を教えるという事業に変わってきま

して、職業訓練スクールで子供たちがこのような物を作っ

て既に販売に至っています。売上の 3 割は学校に入りま

す。向うで買えばわずかな額ですがこれが子供たちにとっ

ては手に職をつけるという事です。裁縫に加えて理容師

の訓練生もおり國立ガバナー夫妻や、森川地区幹事も

髪を切ってもらいました。少しずつ事業の体系が変わって

きたことを実感して帰ってきました。私達の貴重な財源が

海を渡った向うで大きく役に立っていることを実感してきま

した。詳しい事は 3 月 27 日通常例会で話して欲しいと

なっておりますので、地区の方も来ますので、また詳しく報

告したいと思っております。 

 

直前会長 関根 悟 

昨年度行いました第 7 グループ合同事業の「アカ族古

着支援」について報告させて頂きます。資料が各テーブ

ルにあると思いますの

で、ご一読頂ければと

思います。古着提供数

量としましては、第 7 グ

ループと致しましてシャツ

598枚等を含め記載の

通り送らせて頂きまし

た。次にスケジュールですが 10 月 26 日に現地に到着

していますが、現地チェンライRC の原田さんは日本とタイ

を行き来しておりまして、スケジュールが中々合わず 1 月

28 日に服を配り終えたという事になっております。予算に

つきまして、各クラブから 2 万円をお預かりしまして合計

12 万円頂きましたが、41,700 円の余剰金が出ました

ので各クラブへ 6,950 円返金させて頂きました。原田さ

んからのお礼、写真も記載しておりますので資料をご覧く

ださい。私の年度の事業が完了したという事でご報告さ

せて頂きます。 

 

 ニコニコ BOX   

進行：ニコニコ箱委員会  委員長 岩下 誠 

担当例会、光と氷のオブジェ開催協力のお礼、新会員

入会などニコニコして頂きました(^^)。ご協力有難うござい

ました。 

髙木昌人会員、松坂敏之会員、山口康弘会員、四

方信次会員 
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 入会式   

進行：幹事代行  髙木 昌人 

推薦者  山口 康弘 会員 

本日、お二人の入会を迎えることが出来ました。皆様の

ご協力のお陰と感謝申し上げます。 

まず初めに南雲勇次さんです。年齢は42歳と非常に若

いバリバリの方です。仕事

は山二総合保全㈱の代

表取締役をされております。

千歳青年会議所のOBで

もあり第 51 代理事長をさ

れております。そういった若

い力という方に入って頂きましたので、皆さん是非とも宜

しくお願いしたいと思います。 

続きまして、伏木千幸さんです。仕事は Cafe Rest、ペ

ットサロンワンニャンの代表をされております。ご主人もそ

の隣で動物病院をされております。仕事としてはそちらの

看護師さんをされているという事です。また趣味として、

旅行、料理、食器・カトラリー収集と珍しい事をされてい

ると思いますが、その他にも子供に関する事業に興味を

持たれいろいろな事にチャレンジされている方です。是非

とも皆さんの中で一緒に頑張って頂けたらと思っています。

以上でご紹介を終わります。 

 

 新会員挨拶   

南雲 勇次 会員 

今、バッジを着けて頂きました。市内で建設会社をやって

おります南雲勇次と申します。紹介の中でもありました通

り、青年会議所の出身

で、ボランティアは経験

を積んできたつもりであ

りますが、今回千歳セン

トラルロータリークラブ様

に入るにあたりまして、

奉仕団体ということで奉

仕が何なのかという事をいろいろ調べてきました。卒業し

てから 2 年間、子供のために PTA 活動に力を入れてき

ました。その視野を少し広げて世界の子供という事に少

しでも自分の力が役立てられればいいのではと本日来さ

せて頂きました。社会人として非常に未熟ですし若輩で

あります。厳しいご指導の程宜しくお願い致します。今後

とも宜しくお願い致します。 

 

伏木 千幸 会員 

宜しくお願いします。伏木の「伏」は人偏に犬で、人と犬

と木の下で、千ほど幸せのある人だと覚えて頂ければ嬉

しいです。ペットショップと

今回カフェをやったので

すが、そこで私は子ども

食堂をやりたいと思って

います。そのお話を四方

会長と山口会員にお話

ししたら、頑張ってくださ

いと応援していただいたので本当に心強く、3 月から頑張

ってやりたいと今用意しているところです。その分ほんの微

力ですけれどもこちらのロータリークラブに入って、皆さんと

共に少しでもお役に立てるようになればいいなと思ってい

ます。そして山口さんの資料にはちょっと高尚な趣味を書

いてみましたが、一番の趣味は空手です。昨日出来た

事が今日出来なくならないという事を信じて空手をやって

おります。宜しくお願い致します。 

 

─── 幹事代行 髙木 昌人  

お二人の所属委員会は、出席・ニコニコ箱委員会となり

ます。宜しくお願い致します。 

 

 1 月誕生日祝   

☆坂井   治 会員（1 月 27 日生） 

本日のニコニコ BOX 合計額 5,000 円 

今年度 累計額 595,000 円 
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☆島村 健一 会員（1 月 12 日生） 

 

 本日の例会プログラム  

通常夜間例会 

「クラブ協議会/防災講話事業について」 

担当/防災講話事業実行委員会 委員長 髙木 昌人 

「防災講話事業」実行委員長の高木です。宜しくお願

いします。 

昨年 10 月 3 日の例会で「防災講話事業の概要につ

いて」というプレゼンテーションをさせて頂きました。今日は

その後の事業の進捗状況についてご報告しようと思いま

す。 

まずは本事業の要項についてのおさらいです。事業の趣

旨は「地域を含めて人間関係の希薄化が進行している

昨今、千歳市内の青少年達に、自助の意識の醸成とと

もに、助け合う、協力する、絆を深める大切さも再認識

し、日常生活にも役立たせてもらう」ことを目的とします。 

具体的な内容としましては、2011 年東日本大震災で

甚大な被害を被った宮城県亘理郡山元町で、震災当

時は山下中学校の校長先生として、被災地のリーダーと

して、そしてその後はその経験で得た事を全国に発信し

ている「やまもと語りべの会」会長である渡邊修次さんを

千歳にお招きし、子ども達に語って頂き、今後の生活の

糧にしてもらう、ということです。 

残念ながら市内の全学校を回るというわけにはいかず、

対象を千歳高校、勇舞中学校、北陽小学校にさせて

頂きました。３月 19 日 15 時に千歳高校、３月２０

日の 11 時 20 分から北陽小学校、13 時 15 分から

勇舞中学校です。時間帯も是非チェックして頂き、ご都

合の合う方は是非ともご参集頂き一緒に講演を聞いて

頂きたいと思います。ちなみに既にご案内されていると思

いますが、その週は火曜日の 20 日ではなく、19 日月曜

日の夜に例会を行い、講師の渡辺さんや岩沼ロータリー

クラブの方々もご出席をして頂く予定です。日程日時の

チェック宜しくお願いします。 

昨年より、宮城県岩沼ロータリークラブの方々と連携をと

らせて頂きながら、講師の渡辺さんとも打ち合わせを重

ねております。 

千歳では、まず教育委員会に後援を依頼し、その後は

千歳高校、勇舞中学校、北陽小学校の先生たちとお

話させて頂き、実際に各学校のプロジェクターのチェックや

会場となる体育館の確認をさせて頂いております。また

道新さんや民報さん、そしてメディアコムさんにもプレスリリ

ースを行い、本事業の取材及び発信、「やまもと語りべ

の会」の PR をしてもらうべく依頼しております。 

そもそものきっかけは、一昨年の５月にクラブの事業とし

て宮城県岩沼市の「千年希望の丘植樹祭」に皆さんで

参加した際に、隣町の山元町の被災状況を視察するバ

スツアーでガイドをしていただいた「やまもと語りべの会」の

お話を聞いたことです。特に中浜小学校での惨状はいま

でも記憶に強く残っていますよね。 

渡邉さんに関しては、すでに前回説明しておりますので

詳細は割愛します。新入会員のお二人には、その際の

配布資料をお渡ししておりますので、あとでご覧願います。 

渡辺さんからは、サンプル程度のプレゼン資料を送って頂

いております。どのような内容になるかは、当日のお楽し

みというコトにさせて頂き、是非ともご参加願います。なる

べくなら各学校のバランスを調整したいので、当日までの

例会の中で出欠確認をしていく予定です。 

さて、ここからまた少し話がズレます。 

ところで…皆さんは津波の定義ってご存知でしょうか？普

通の波と津波…何が違うのでしょうか？ただ大きいだけ

なら、サーフィンとかの画像でもとても大きな波があります

…これらも津波なのでしょうか？ 

波のでき方によるそうです。普通の波は風で起きます。で

すから海面が凸凹する程度です。波長も数メートルから
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長いものでも数百メートル程度です。つまり海面だけの 

話です。それに対し津波は地震で…つまり地面…海で

すから海底の揺れで起きます。ですから海全体がうねる

ように押し寄せてくるのです。波長も数百キロにもなること

もあるそうです。たまに海外での地震でも日本に津波が

押し寄せてくることもあります。ですから必然的に大きくな

るわけですが、小さくても地震によってできたものは津波で

す。 

千歳の場合は海岸線から近くて苫小牧沿岸からとして

も 20 キロくらいでしょうか…東日本大震災での大津波

は最大で 15 キロ内陸まで迫ってきたそうですが、それで

も千歳ではあまり津波に関しては影響なさそうですね。

水害なると考えられるのは千歳川の氾濫とかでしょう

か？ むしろ一番注意したい災害といえば…やはり樽前

山の噴火ですよね。 

ちなみに…樽前山の危険度ってご存知でしょうか？いう

までもなく支笏湖自体が大噴火によって出来たカルデラ

湖でもあるわけで、この辺は日本有数の火山地帯であり

ます。樽前山は約 9000 年前から噴火を繰り返してい

るという地質学上の根拠があります。しかも、数 1000

年毎の休止期を挟んで、その 9000 年前のⅠ期、そし

て 2500 年前のⅡ期、そして江戸時代から現在までが

Ⅲ期と呼ばれる活動期の期間内にあるそうです。 

現在日本では活火山という山は 110 ヵ所あるそうです。

その中でも特に危険性が高い 50 の活火山の一つに選

定されており 24 時間体制で監視されております。それら

活火山にはさらにＡ，Ｂ，Ｃにランクされているのです

が、樽前山はＡランクなのです。最も危険な上位 13 カ

所の中に入っているのです。 

ちなみに、先月テレビでも大きく報道され、自衛隊員の

方が亡くなったスキー場での水蒸気噴火があった栃木県

の草津白根山はＢランクだったわけです。 

樽前山の噴火の記録は現存するモノだけを辿れば江戸

時代までさかのぼります。1667 年に大きなマグマ噴火が

あり、その際の火砕物は何と十勝平野まで飛んで行った

そうです。その後も 1736 年、1804 年、1867 年、

1874 年…と頻発して 1909 年のマグマ噴火で現在の

溶岩ドームが形成されたそうです。その後は水蒸気噴火

が頻発しているそうです。水蒸気噴火というのは来るべき

マグマ噴火の前兆とも考えられるので、非常に危険でも

あるわけです。たまたまこの 40 年程は大きな噴火はない

ようですが、この何もない間隔が嫌な感じではないでしょ

うか？30～70 年間隔で起きてきたマグマ噴火がこの

109 年間音沙汰なし…これをどう捉えるか…マイナス思

考の僕としてはとても嫌な感じでなりません。 

噴火に限らず、いつどのような災害・事故…想定外なコ

トが起きても、そこで何ができるか…ロータリアンとして何

ができるか…常にその心構えは備えておきたいと思います。

そのためにも 3 月 19 日 20 日の事業へのご参加、どう

か宜しくお願いします。ご静聴ありがとうございました。 

 

 次回例会案内  

SAA 副委員長 島村 健一 

次回 2 月 13 日（火）は休会です（定款第 8 条第 1 節：

同一週に祝日）。次々回例会は 2 月 20 日（火）、移動

親睦夜間例会「雪見酒」です。担当は親睦活動委員

会。開会点鐘 18 時 30 分。会場はゆきあかり。 

 

 NEWS ＆ TOPICS   

米山梅吉翁 150 回目の誕生日 梅の花咲く 

2 月 4 日立春は、米山梅吉翁の 150 回目の誕生日

［慶応 4 年(1868)］でした。記念館の我がクラブが植樹

した梅の花も綺麗に咲いています。 

 

 SCHEDULE  

 

2 
月 

平和と紛争予防/紛争解決月間 ■ロータリー創立記念日・世
界理解と平和の日 ■雪見酒例会  

20 日 
移動親睦夜間例会 「雪見酒 in ゆきあかり] 
[担当/親睦活動委員会(委員長 石川貴美子)] 

27 日 
パスト会長会議 午前 11 時 30 分 事務局 

通常例会「卓話（仮題）青少年の育成についての現状」 
[担当/青少年奉仕・ローターアクト委員会(委員長 臼田暢)] 

3 
月 

水と衛生月間 ■世界ローターアクトの日 ■会長エレクト研修
セミナー(地区) ■財団・米山・地区補助金管理セミナー(地区)  

6 日 
通常夜間例会「卓話（仮題）アンチエイジングとは？」 
[担当/職業奉仕委員会(委員長 大久保尚)] 

10-11 日 会長エレクト研修セミナー（札幌） 

11 日 財団セミナー、米山研修セミナー（札幌） 

13 日 
通常例会「（仮題）新入会員増強について」 
[担当/会員増強・維持委員会(委員長 山口康弘)] 

19 日 
防災講話事業「東北から伝えたいこと」① 

親睦夜間例会 「（仮題）歓迎 岩沼ロータリークラブ] [担
当/親睦活動委員会(委員長 石川貴美子)]  

20 日 
防災講話事業「東北から伝えたいこと」② 

例会日を 19 日に変更 

27 日 
通常例会「（仮題）地区国際奉仕事業の報告」  
[担当/理事会] 


